

Journaliste, député, écrivain, orateur, tous ces titres appelaient une distinction qui n'est pas sans gloire lorsqu'elle est méritée. Les palmes académiques viennent comme d'elles-mêmes se poser sur son front. Du haut de la chaire Notre-Dame, l'orateur avait parlé par deux fois de l'Académie, avec une certaine irrévérence.

Sa réception qui eût lieu dix mois avant sa mort, fut un grand et rare spectacle.

L'impératrice, le prince Napoléon, tous les ministres, une foule de personnages considérables assistaient à la séance. Le froc monastique paraissait pour la première fois au sein de l'Académie. Le P. Lacordaire parut, ayant à ses côtés, Montalembert et Berryer pour parrains ! On le plaça au-dessous de la statue de Bossuet : c'était un éloge muet et délicat. Il se leva, admirablement beau dans sa pâleur et sous les larges plis de sa robe blanche. Son discours, un long éloge de la liberté dont on jouit en Amérique, était peu flatteur pour Napoléon. Néanmoins, il fut souvent interrompu par les applaudissements. En terminant, il remercia l'Académie de l'honneur qu'elle 'aisait à la religion en sa personne.

Un mot du rétablissement de l'Ordre des Dominicains en France. En 1843, le P. Lacordaire avait évangélisé Nancy pendant cinq mois ; un jeune homme enthousiasmé des conférences offrit au Père une petite maison pour y établir des religieux. Le père en prit possession le jour de la Pentecôte ; quelques jours après, la maison recevait d'un ancien curé une bibliothèque de dix mille volumes. Comment ! s'écrièrent les journaux libéraux ; des moines établis à Nancy ! Le prussien franchissant le Rhin n'aurait pas plus fait trembler tous ces braves : On menace, puis, devant l'énergie du P. Lacordaire et de l'évêque, on ferme les yeux ; la maison de Nancy était fondée.

(A suivre.)

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à N. D. du Perpétuel Secours, le 12 ; au couvent de Lévis, le 14 ; à Saint-Romuald, le 16 ; à Sainte-Philomène le 17.—Nous accusons réception des *Annaires de l'université Laval*, du séminaire de Chicoutimi, et des collèges de Lévis et de Sainte-Anne. Remerciement.—La première retraite ecclésiastique commencera, mardi, à 5 heures de l'après-midi.—Les retraitants sont visibles seulement de midi à une heure et de sept à huit heures du soir, au parloir du Séminaire. La clôture de la retraite aura lieu le 20.—M. A. Têtu, est nommé chapelin de l'Académie commerciale de Québec.—Le Rvd M. F.-Adelme Blouin, curé de Carleton, Rimouski, décédé le 27 juillet dernier, à l'âge de 68 ans, appartenait à la Congrégation du Petit-Séminaire de Québec.—MM. les abbés Chamberland, Langlais, Boulet et Fournier ont été ordonnés prêtres, dimanche dernier, à Beauport, par S. G. Mgr Begin.—La *Vérité* de Québec, vient de commencer sa quinzième année. Nos souhaits sincères de prospérité.

Rimouski.—Par décision de Sa Grandeur Monsigneur de Rimouski, ont été nommés : M. le chanoine C.-A. Carboneau, curé à l'Isle-Verte, M. L. Arpin, assistant curé aux Trois-Pistoles, M. J.-Blz. Roy, vicaires à Saint-Anaclet et M. J.-C. Saindon, vicaire à Cacouna.

—Au cours de la visite pastorale qui vient d'avoir lieu dans le comté de Rimouski, 1,210 personnes ont été confirmées.